

## SINOPSIS

Penelitian yang mengambil judul "Implementasi Program Jaminan Pendidikan Daerah Dinas Pendidikan Kota Yogyakarta Tahun 2007" dimaksudkan untuk mengetahui kondisi sesungguhnya mengenai pelaksanaan program Jaminan Pendidikan Daerah Dinas Pendidikan Kota Yogyakarta pada tahun 2007 dan factor-faktor yang mempengaruhinya. Penyelenggaraan program Jaminan Pendidikan Daerah adalah untuk membantu meringankan peserta didik dari keluarga menuju sejahtera memperoleh layanan pendidikan yang bermutu dalam rangka penuntasan wajib belajar 12 tahun di Kota Yogyakarta.

Metode yang digunakan dalam penelitian ini adalah metode penelitian deskriptif, data dan sumber data diambil dari data primer dan data sekunder. Sedangkan untuk memperoleh data yang relevan digunakan dua cara pengumpulan data, yaitu: wawancara (interview) dan dokumentasi kemudian dianalisa dengan model analisa kualitatif.

Pelaksanaan program Jaminan Pendidikan Daerah dilaksanakan dengan beberapa tahapan, yaitu: dimulai dari penyusunan Tim Pengelola Kegiatan Jaminan Pendidikan Daerah, sosialisai, pendataan, penyaluran dana, serta monitoring, evaluasi dan laporan. Untuk mendukung pelaksanaan dalam tahapan operasional program, maka dibentuklah Tim Pengelola Kegiatan Jaminan Pendidikan Daerah yang masuk dalam UPT-Pengelola Jaminan Pendidikan Daerah Dinas Pendidikan Kota Yogyakarta. Dalam pelaksanaan sosialisasi melalui penyelenggaraan forum komunikasi kepada warga maupun pihak sekolah melalui pertemuan-pertemuan serta pembagian buklet-buklet yang hanya berjalan dua bulan sehingga dianggap kurang efektif. Proses pendataan berdasarkan KMS tahun 2006 yang berjumlah 20.225 peserta didik, tapi dengan berjalanya program hanya terdata 19.289 dan terjaring 17.638 peserta didik melalui dua tahap, tahap pertama terjaring 13.658 dan tahap kedua terjaring 3.980 peserta didik. Dalam penyaluran dana diserahkan langsung ke pihak sekolah melalui rekening di Bank BPD DIY setelah pihak sekolah menyelesaikan laporan pertanggungjawabannya. Dana yang tersalurkan berjumlah Rp 12.465.670.000,- dari Rp 14.306.000.000,- dana yang dianggarkan. Monitoring, evaluasi dan laporan menjadi tahap untuk mengantisipasi terdapat ketidaksesuaian pelaksanaan dengan ketentuan yang telah ditetapkan.

Pada realisasinya implementasi program Jaminan Pendidikan Daerah Kota Yogyakarta tahun 2007 belum berjalan dengan baik dengan tidak tercapainya target yang diinginkan. Proses sosialisasi butuh ditingkatkan dengan lebih melibatkan pada level-level bawah dan kejelasan tahapan-tahapan pengajuan jaminan pendidikan. Besaran alokasi dana untuk jaminan pendidikan lebih ditingkatkan. Secara keseluruhan factor-faktor yang mempengaruhi implementasi program Jaminan Pendidikan Daerah Kota Yogyakarta adalah komunikasi yang kurang efektif, sumber daya yang melimitasi dana yang terbatas, kapasitas dan struktur birokrasi yang